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平成 24 年度 第 176 回 教育研究審議会議事要録 
 
日 時  平成 25 年 1 月 22 日（火）13：30～15：30 

場 所  北方キャンパス本館 Ｅ701 会議室  
出席者  近藤学長、岡本副学長、梶原副学長、木原副学長、井村事務局長、伊藤外国語学部長、 

吉田経済学部長、松尾文学部長、山本法学部長、伊野地域創生学群長、龍国際環境工学部長、 
横山社会システム研究科長、王マネジメント研究科長、田部井学生部長、田村大教務部長、 
古賀都市政策研究所長、八百図書館長、漆原基盤教育センター長、柳井入試広報センター長、 
隈本情報総合センター長、上江洲地域貢献室副室長、廣渡評価室副室長 

 
配布資料   01-1 教員採用選考報告書（外国語学部） 

01-2 教員採用選考報告書（情報総合センター） 

1-3 退職願 

国際環境工学部教員（生物生態工学または生命材料化学分野）平成25年4月1日採用 

選考委員（変更案）（国際環境工学部） 

02-1 再任審査委員会の設置について 

03-1 学部長等の選考について 

04-1 学科長等の選考について（案） 

05-1 グローバル人材育成推進事業について 

05-2  育成人材像 

05-3 グローバル人材育成推進室規程（案） 

05-4 特任教員の選考について 

06-1 澳門大学との学生交換留学協定締結について 

07-1 北九州市立大学 懲戒処分等の公表基準（案） 

08-1 平成 24 年度入試広報イベントにおけるアンケート結果について 

09-1 科学研究費助成事業（科研費）の応募状況 

10-1 まちなか ESD センターの取組状況について 

第１号 教員の人事について 

 ＊ 資料1-1のとおり、外国語学部の国際政治学担当教員採用人事について、選考委員会から採用候補

者（阿部容子氏）の選考結果の報告がなされ、同報告に基づき採用候補者の採用について提案。 
 

 ● 資料3 ページの「教育研究業績書」に従えば、資料2 ページの「みなし資格歴」の対象となる年数 

の始期が遅いのではないか。 

○ 資料2 ページの「みなし資格歴」の対象年数、及びこれに伴う換算年数を改めたい。なお、この修

正によって准教授とした阿部氏の資格への影響はない。 

 

【議長】一部資料修正の上、提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 ＊ 資料1-2のとおり、情報総合センターのICT整備基本計画担当教員（助教）採用人事について、選考

委員会から採用候補者（岩田一男氏）の選考結果の報告がなされ、同報告に基づき採用候補者の採用

について提案。 
 
○ 今回の採用人事は、平成28年度までのICT整備基本計画を実施していくためのものであり、5年間の

任期付きとしている。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 ＊ 資料1-3（pp.1-2）のとおり、国際環境工学部からの申請に基づき、山本郁夫教授の平成25年3月31

日付けでの割愛退職について提案。 
 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 
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 ＊ 資料1-3（p.3）のとおり、国際環境工学部から生物生態工学または生物材料化学担当教員の選考委

員会委員変更について提案。 
 
○ 第171回教育研究審議会（平成24年10月23日開催）で設置した選考委員会の委員のうち1名について、

諸般の事情により変更したい。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第２号 再任審査委員会の設置について 

 ＊ 資料2のとおり、平成25年12月31日付けで任期満了となる国際環境工学部の任期制教員のうち、再

任申請のあった2名の審査を行うため、再任審査委員会の設置について提案。 
 

 ○ 労働契約法の一部改正により、本学の有期労働契約についても早急に対応していく必要があるため、

次回の教育研究審議会で、検討委員会の設置を提案する。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第３号 学部長等の選考について 

 ＊ 資料3のとおり、学部長等の選考について提案。 
 

 ○ 定款に定められている教育研究審議会の定数については、今後議論を始めたいと考えている。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第４号 研究科長・学科長等の選考について 

 ＊ 資料4のとおり、研究科長及び学科長等の選考について提案。 
 

 ○ 選考する職は、学科長、学類長、基盤教育センター副センタ―長、法学研究科長、人間文化研究科

長、社会システム研究科及び国際環境工学研究科の専攻長である。該当の部局は、推薦する候補者を

2月7日までに総務課長へ報告してもらいたい。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第５号 グローバル人材育成推進事業について 

 ＊ 資料5-1、5-2のとおり、グローバル人材育成推進事業委員会から平成25年度以降のグローバル人材

育成推進事業の取組みについて提案。 
 

 ○ 本学における事業名称を‘Kitakyushu Global Pioneers’（北九州グローバルパイオニア）と決定

し、あわせてキャッチコピー‘We connect you to the world.’（君と世界を結ぶ。）とロゴマーク

についても決定した。 

 ○ 平成25年度以降の取組みとして、まず、入学時からの学生全体の英語力の底上げを狙いとするStart 

Up Programを開始する。また、2年次以降の学生を対象として、TOEICスコアを就職へとつなげるCareer 

English Program、英語で専門分野を学びTOEICスコア730を目指すGlobal Standard Program、副専攻

であるGlobal Education Programの3層構造による教育プログラムを展開していく。 

 ○ その他、新規に成績優秀者表彰制度や海外留学等にかかる経費の助成を行う。 

 ● Global Standard Programの英語による専門科目の授業は、誰が担当するのか。 

 ○ 非常勤の採用によって、日本語用と英語用の2つの授業を開講することや、英語で提供可能な既存

科目を活用したりすること等を考えている。いずれにせよ、学部のカリキュラムに影響がないように

していく。 
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 ● ロゴマークに色の指定はあるのか。 

 ○ 黒を基調としているが、ロゴマークの背景の色によって使い分けていく。  

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 ＊ 資料5-3のとおり、グローバル人材育成推進室の設置について提案。 
 

 ○ Kitakyushu Global Pioneersを推進するための組織として、グローバル人材育成推進室の平成25

年4月の設置、及びグローバル人材育成推進室規程の制定について提案する。 

 ● 推進室を担当する事務部局を、規程中に明示しておくべきではないか。 

 ○ 平成25年4月以降の事務局体制を検討中であり、その中で対応していく。 

 ● 規程第4条第1項第3号の「推進室に所属する教員」とは誰を示すのか。 

 ○ Kitakyushu Global Pioneersに携わる特任教員等を想定したものである。 

  

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 ＊ 資料5-4のとおり、グローバル人材育成推進室に所属する特任教員1名の選考について提案。 
 

 ○ Kitakyushu Global Pioneersの実施に伴い発生する教育関連のデータ等の管理・分析を担当する特

任教員である。任期を1年とし、更新は1回である。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

第６号 マカオ大学との学生交換留学協定について 

 ＊ 資料6のとおり、マカオ大学との学生交換留学協定について提案。 
 

 ○ 第167回教育研究審議会（平成24年7月24日開催）で承認された澳門大学との学術交流協定に基づき、

両大学間での学生交換留学協定の締結を行う。 

 ● 今回の協定書は英文のみであるが、英文と日本文の2種類の協定書が必要となる場合は、日本文の

協定書は正確に作成してもらいたい。 

 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

 

 

第７号 懲戒処分の公表基準について 

 ＊ 資料7のとおり、懲戒処分の公表基準について提案。 
 

【議長】提案について、承認してよろしいか。 

【委員全員】（異議なし） 

報告 
① 平成 24 年度入試広報イベントにおけるアンケート結果について、資料 8のとおり報告があった。 

② 科学研究費助成事業（科研費）の応募状況について、資料 9のとおり報告があった。 

③ まちなか ESD センターの取組状況について、資料 10 のとおり報告があった。 

④ 次回の審議会を 2月 5日（火）に開催する予定である旨、報告があった。 


